

# *La déclaration finale du 20e sommet de l'ALBA-TCP réaffirme son indépendance*

---



PL

La Havane, 14 déc. (RHC) Le 20e sommet de l'ALBA-TCP s'est terminé ce mardi à La Havane par l'adoption d'accords politiques et d'un plan d'action qui entérine son parcours indépendant, pour l'intégration et contre l'ingérence des États-Unis.

Tel est le consensus auquel sont parvenus dans cette capitale les dirigeants et les représentants des 10 nations qui donnent vie à l'Alliance Bolivarienne pour les Peuples de notre Amérique-Traité de commerce

entre les peuples (ALBA-TCP).

L'ALBA-TCP est l'alternative contre le nouveau colonialisme économique, affirme la déclaration finale résumée par le président cubain Miguel Díaz-Canel.

La déclaration rejette ce qu'elle décrit comme des «tentatives de l'impérialisme de semer la confusion dans l'esprit de nos peuples et ses mesures coercitives unilatérales», a souligné le dirigeant.

La déclaration remercie d'autre part Cuba pour sa contribution aux autres peuples et condamne le blocus que Washington inflige à la plus grande des Antilles et son inclusion dans la liste des pays parrainant le terrorisme, rédigée unilatéralement par les États-Unis.

«Nous dénonçons les mensonges de l'impérialisme qui prêche la paix et pratique la guerre», souligne le texte, qui exprime également la solidarité avec le Venezuela, le Nicaragua et la Bolivie.

Le changement climatique, les migrations et la stratégie post-Covid-19 figurent parmi les questions sur lesquelles le mécanisme entend progresser.

La déclaration exprime également l'engagement réitéré de Cuba à collaborer avec les pays membres du bloc, notamment en matière de vaccination contre le coronavirus.

Source: Prensa Latina

À lire le texte intégral de la déclaration dans notre rubrique "Exclusives"

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/279825-la-declaration-finale-du-20e-sommet-de-lalba-tcp-reaffirme-son-independance>



**Radio Habana Cuba**